

式中だより



平成29年(2017年)
10月19日(木)
発行 新島村立式根島中学校
04992(7)0017
<http://www.niijima.com/shikichu/>

357号

「創立70周年から学んだこと」

副校長

二学期の二大行事である運動会では、たくさんの方々から御声援をいただき、生徒たちも競技や係活動に一生懸命取り組むことができ、心より感謝申し上げます。

そして、もう一つの行事である学芸会に向けて表現力を高める学習に取り組んでいます。また、その一週間後11月18日(土)には、本校体育館にて「創立70周年記念式典」を挙げていたします。ぜひ、お誘い合わせの上御来校ください。

さて、本校創立70周年を迎えるにあたり記念誌の作成をしてゆくなかで、歴代PTA会長を調べてみようと思い、50周年記念誌「島とともに」を開くと歴代PTA会長が掲載されていました。しかし、それ以降の20年間についてどう調べたらよいか迷ってしまいました。校内の何人かにあたってみたところ「うろ覚えで確証がない」と返ってきました。さて、どうしたものか…。そんなとき「PTA広報誌の潮騒があれば…」との声に職員室で訪ねたところなんと第1号(昭和54年7月18日発行)から保管されていました。

当時の内容は、「提言」「子供のつぶやき」「おやじの一人言」「母親のたわごと」「中学生に一言」「親の気持ち」など非常に興味をもつものばかりです。この広報誌には必ずPTA会長からの記事があり、私の疑問は解決しました。



PTA 広報誌「潮騒」第1号

SNSなどの普及により自宅で買い物ができるようになり、データも簡単に残せる便利な時代ですが、たった1回の動作でデータがなくなってしまう危険性もあります。そのなかで黄ばんでも紙で残しておくことの大切さを改めて感じさせられました。

創立70周年記念式典

式根島中学校は、歴史を積み重ね今年創立70周年記念式典を下記のように挙げていたします。島の学校として、今までの伝統を引き継ぎ、島の未来を担う子供たちの教育に励んで参ります。ぜひ、お誘い合わせの上御来校ください。

記

日時 平成29年11月18日(土) 午前8時30分 開式

※恐れ入りますが午前8時15分までに受付を済ませてください。

場所 新島村立式根島中学校 体育館(受付も同様)

「運動会を終えて」

体育科

時間のある昼休みにじっと休まず、柵を跳び越えたりサッカーをしたりと子供たちや若い人たちは元気に動いていました。私たち熟年はじっとその風景を楽しむだけです。動き回ろうとしません。もっと若い卒業生も運動不足のようです。家族や皆のために仕事に追われているのでしょう。疾走に昔の切れ味は見られませんでした。

その運動不足を話の種にして語らうのも、年齢を重ねた人たちのささやかな楽しみかもしれません。しかし、この式根島の中でも健康のため「ウォーキング」をする幅広い年齢層の方々が増えてきました。とてもうれしく思います。

運動会が終わると秋の味覚を楽しむシーズンです。野山や海をこだちまわって（方言）得た至宝の味、体を使い、知恵も使い、そして自分だけでなくおすそ分けの時の笑顔ももらえます。

中学生もゲームやLINEだけでなく家族や島の人から、式根島の自然がもたらす幸せを味わう知恵を授かってこそ、学校目標の「たくましい島の子」になれると思っています。



「生徒会長になって」 新生徒会長

僕が生徒会長に立候補した理由は、生徒みんなが過ごしやすく、楽しい学校を作っていきたいと思ったからです。僕は力を入れていきたいことが二つあります。

一つ目は島内の清掃活動です。いくつかのグループに分かれて島内の広範囲を清掃します。ゴミが多かった所を地図にチェックしてそこに看板を立てて、ゴミを減らせるようにしたいです。二つ目はウエス(古布)活動です。去年は一度も行えなかったのが、今回は学期ごとにウエスを集めて三か月に一回を目標に社会福祉協議会に持っていければ、すごく役に立ててもらえると思います。この二つに力を入れていきたいです。学校行事の準備など生徒会がこれまでやってきた仕事もていねいに行いながら、島の人たちの役に立てるように活動していきたいです。

「生徒会長を終えて」 旧生徒会長

私は生徒会に入れてよかったと思います。今まで自分からリーダーなど人前に立つことがありませんでした。私は人と話すことが苦手だったのであいさつもまともにすることもできませんでした。そんな私が生徒会長をやることになったとき、最初はすごく不安でした。でも、やっているうちに人前に立つことが多くなり、あいさつもできるようになりました。周りからも「変わったね。」と言われるようになりました。私はこの経験を今後も活かしていきたいと思っています。

「生徒総会」

生徒会担当

後期生徒総会が無事に終わりました。頼もしい3年生を中心に、堂々と発言した2年生、各自の役割を果たした1年生、それぞれが主体的に参加しました。各委員会への提案を行う『フリートーク』では、自分の考えを押し付けるのではなく、他者の意見も尊重しながら発言する姿が印象的でした。お互いに認め合いながらもよりよい学校生活を実現するために「こんな方法はどうだろうか」と提案しており、式中生の思いやりと成長した姿に感心しました。生徒会長の閉会の言葉にあったように「式中がよい学校になっていく生徒総会になった」と思います。

今後もあいさつ運動、奉仕活動など島民の皆様と関わる機会を予定しています。引き続き式根島中学校生徒会にご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。



「留学生が先生！」教育プログラム～ブルガリアからズドラヴェイ（こんにちは）～

英語科

先月19日に「留学生が先生！」という教育プログラムを通して、早稲田大学大学院国際コミュニケーション学科に在学中のブルガリア出身留学生アントニオ先生が異文化交流の講師として式根島中学校に来てくださいました。

1時間目は小学校5・6年生も参加して、母国ブルガリアのことを紹介してもらいました。ブルガリアヨーグルトはとて有名ですが、意外と知らないブルガリアについて、位置や気候など地理的なことや歴史や、文化、主要産業など、知らないことをいろいろ教えてもらいました。大相撲の元大関琴欧州もブルガリア出身で、母国でもとても人気があるそうです。素敵な民族衣装を着て授業をしてくれました。

3時間目は中学校の1年生から3年生まで全生徒が、この日のために準備して練習してきた「英語で式根島紹介」を聞いてもらいました。生徒たちはそれぞれ好きな場所や地元の食べ物など地図や写真を添えて英語で紹介しました。ある3年生は、果敢にも「海難法師」について英語で紹介していました。一泊して翌日観光する予定だったアントニオ先生は、式根島の情報に熱心に耳を傾けていました。

あまりなじみのない国からのゲストティーチャーとの出会いを通して、貴重な文化交流を体験することができました。ブラゴダリヤ・メルシ！（ありがとうございました！）

10月15日（日）道徳授業地区公開講座

道徳担当

5時間目は各学年による道徳の授業を行いました。学年ごとに、自分の性格や行動を振り返りながら「向上心」について考えることができました。

6時間目はパラカヌー日本代表選手である諏訪正晃先生を講師に迎え、「今を全力で生きる」を題材に熱く講演していただきました。生徒には「目の前にきたものをなんでも懸命に努力してみる」という姿勢を是非大切にしていってほしいと思います。

保護者、地域の皆様、雨の中多数のご参観ありがとうございました。

学芸会 劇 「そしてプロローグ」

学芸会担当

この世とあの世をフッと行ったり来たりできる、夢としか考えられない世界が舞台の物語です。各々担当する役の感情を理解し、よりイメージに近づけるように話し合いを重ね、日々の練習に励んできました。式根島中学校の11人が協力し合って、自分たちの「オリジナル」の作品として作り上げました。創立70周年にふさわしい衝撃のラストをご覧ください！

波ようねりよ

「空間の創造」

「居心地のよい空間」「自分の視野を広げてくれる空間」「共に切磋琢磨できる空間」など、この世の中には様々な「空間」があり、同じ「場所」でもそこで過ごす人が入れ替われば別の「空間」になります。70周年を迎えた式根島中学校の教室も、その年その年の「空間」があったのだと思います。

これまで様々な空間で過ごし、多くの人と様々な感情を共有し得たことが、今の私の糧になっています。同じ時に、偶然または必然的に出会う人々とどのような「空間」をつくっていくのか、自分の役割は何か、日々問われているという思いが年を重ねるごとに強くなってきました。その場を共有する人達が最終的には笑顔になる「空間」を創造できるような人でありたいです。

国語科

11月の予定

生活目標：責任をもって行動しよう、公共物を大切にしよう
保健目標：姿勢を正しくしよう、言葉づかいに気をつけよう
給食目標：よい姿勢で行儀よく食べよう

『式中だより』は、毎月20日を目途に発行していきます。

3	金	文化の日
8	水	学芸会リハーサル
11	土	学芸会
13	月	振替休業日
18	土	創立70周年記念式典
24	金	期末考査
27	月	期末考査
28	火	期末考査



※カラー版の式中だよりはホームページをご覧ください。